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Campeche, Campeche, a 11 de junio de 2010 
 
DIP. FRANCISCO RAMÍREZ ACUÑA 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados 
 
Entrevista concedida a los medios de 
información, previa a la inauguración de la 
XLIX Reunión Interparlamentaria México-
Estados Unidos, en la Ciudad de Campeche. 

 
PREGUNTA.-  ¿Me podría dar su opinión sobre la iniciativa México? 
 
RESPUESTA.- Creo que es un buen esfuerzo de todos los medios de 
comunicación y, cosa que es importante, el conocer lo que están 
haciendo nuestros mexicanos. 
 
Lo importante es que todos los días los mexicanos hacemos 
muchas cosas importantes y que sería muy interesante que además 
de nuestros mexicanos, que son muchos, exitosos estuviéramos 
sacando todos los días lo grande que hacemos los mexicanos, que 
son muchas cosas. 
 
PREGUNTA.-  ¿Habrá resultados para el asunto migratorio, en 
concreto, en esta reunión? 
 
RESPUESTA.- Creo que traemos una gran voluntad los legisladores 
mexicanos y hemos encontrado una gran voluntad también de los 
legisladores norteamericanos para que comentemos este tema 
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migratorio con una gran profundidad. Así que espero que tengamos 
resultados importantes. 
 
PREGUNTA.- ¿Comparte la idea de enviar una nota diplomática al 
Gobierno estadounidense por lo que ha ocurrido en la frontera, 
diputado? 
 
RESPUESTA.-   Ya se envió. La Cancillería ha estado muy atenta y 
desde el primer momento que han sucedido estos lamentables 
hechos se han enviado las notas diplomáticas, se está atendiendo a 
los familiares y creo que la Cancillería está cumpliendo 
cabalmente con su responsabilidad y cumpliendo las indicaciones 
del presidente Calderón. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero los legisladores mexicanos han estado ya 
(inaudible) algún pronunciamiento en el que todos los partidos 
(inaudible)? 
 
RESPUESTA.- Los legisladores ya lo hicimos en la Comisión 
Permanente. 
 
PREGUNTA.-  Pero no se discutió. 
 
RESPUESTA.-  No necesariamente tiene que discutirse, coincidimos 
en que teníamos que enviarlo. 
 
PREGUNTA.-  ¿Hay una postura? 
 
RESPUESTA.- Hay una postura  de la legislatura mexicana, del 
Congreso mexicano para efectos de exigir que se haga una 
investigación y el castigo de los responsables. 
 
PREGUNTA.- ¿Usted estaría por al extradición del responsable hacia la 
autoridad mexicana? 
 
RESPUESTA.-  Quien lo manifiesta no conoce de derecho, es 
absurdo. 
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PREGUNTA.-  ¿Por qué? 
 
RESPUESTA.-   Porque las leyes son de un país y de otro, y en este 
caso tenemos que exigir que se haga la investigación y se haga la 
sanción correspondiente, obviamente, con sus propias leyes. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero usted ve disposición del Gobierno estadounidense 
de hacer esta investigación apegada? 
 
RESPUESTA.- Desconozco. Soy legislador mexicano, desconozco la 
voluntad. 
 
PREGUNTA.- (Inaudible), ellos hablan de que no se está investigando 
el asesinato y aseguran que (interrupción). 
 
RESPUESTA.- De lo que nosotros tenemos conocimiento en este 
momento es de que se está investigando, que se tiene suspendido 
al agente, que se está haciendo la investigación correspondiente y 
que lo está haciendo el FBI, lo cual nosotros, junto con el 
presidente Calderón, exigimos que se haga a profundidad la 
investigación y se haga el castigo  correspondiente para el 
responsable. 
 
PREGUNTA.- ¿Sienten que hay lentitud en esta investigación? 
 
RESPUESTA.- Creo que todas las investigaciones llevan su tiempo; 
tenemos que estar atentos a las investigaciones y a las acciones 
que cada país tenemos. 
 
PREGUNTA.- ¿Es aceptable que se comente que estaba aventando 
piedras? 
 
RESPUESTA.- Por supuesto que no aceptamos esa disculpa. Por 
supuesto que no atendemos ese comentario de las autoridades 
norteamericanas, porque no podemos pensar que una piedra se 
equipare a una bala. 
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Por supuesto que tenemos conocimiento de acuerdos en donde 
habíamos establecido mecanismos para poder tener otro tipo de 
armamento que no fuera letal y por supuesto que repudiamos el 
que a una piedra se conteste con un calibre, con un plomo que va 
a quitar la vida a una persona. 
 
Eso es evidentemente que lo hemos manifestado todos los 
legisladores de todos los grupos parlamentarios y, por supuesto, 
estaremos manifestando ante nuestros legisladores 
norteamericanos, pares, con los que estaremos platicando el día 
de hoy y de mañana. 
 
PREGUNTA.- Se percibe que no hay profundidad en la investigación y 
se castigue a los responsables, ¿puede escalar el conflicto a otro 
nivel? 
 
RESPUESTA.- Creo que podemos recurrir a organismos 
internacionales. No es el tema solamente migratorio, no es el tema 
solamente de la ley de los Estados Unidos. Aquí tenemos que 
hablar de los derechos humanos, en donde todas las naciones 
estamos porque se establezcan con toda profundidad en cada uno 
de los países de este orbe y, obviamente en los Estados Unidos, 
que inclusive, fue uno de los generadores a nivel mundial para que 
se establecieran comisiones, análisis y respeto sobre los mismos. 
 
Hoy les toca a los Estados Unidos demostrar al mundo entero que 
son respetuosos de los derechos humanos y, evidentemente, con 
nuestros mexicanos de los últimos días ha habido una violación 
extrema de los derechos humanos. 
 
PREGUNTA.- Señor, organizaciones migrantes de mexicanos en los 
Estados Unidos dicen que ya hay un genocidio, prácticamente, en la 
frontera con México y Estados Unidos por el número de agresiones y 
por la violencia, ¿coincidiría con ello? 
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RESPUESTA.-   Bueno, nosotros hemos estado, los legisladores 
hemos estado haciendo nuestras manifestaciones parlamentarias, 
exigiendo desde la ley 1070, el que se haga una modificación y, en 
estos últimos casos, que se haga la investigación y se castigue 
directamente a los responsables. 
 
Eso lo vamos a seguir haciendo, independientemente y siendo 
respetuosos de las leyes norteamericanas, pero exigiendo el 
respeto a los derechos humanos. 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible) repelen a los palestinos a balazos. 
 
RESPUESTA.- Yo no lo ubicaría exactamente como tú lo mencionas. 
Creo que ésta es una situación en que tenemos que avanzar de 
manera constante. 
 
Hay manifestaciones que nos demuestran que hay intenciones de 
los Estados Unidos de corregir esto. 
 
Hoy lo plantearemos con nuestros legisladores norteamericanos, 
colegas norteamericanos, y el presidente lo ha manifestado con el 
propio presidente Barack Obama, lo que estoy seguro que vamos a 
poder alcanzar algunos acuerdos. 
 
Lo importante creo que es que estemos unidos los mexicanos para 
exigirle al Gobierno de los Estados Unidos, a los legisladores de los 
Estados Unidos que hagamos una revisión, no nosotros, ellos de sus 
leyes y que hagan lo que tengan que hacer para que haya un 
respeto absoluto de los derechos humanos. 
 
PREGUNTA.-  ¿Ha habido declaraciones nada más, no una postura 
oficial, un manifiesto? 
 
RESPUESTA.-   No. Ha habido postura oficial. La Cancillería ha dado 
postura oficial desde el primer momento; se está haciendo lo que 
está al alcance de la diplomacia en estos momentos. Obviamente, 
todos estamos esperando que concluya la investigación que tienen 
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que hacer los propios norteamericanos; el FBI está haciendo las 
investigaciones correspondientes para que, en su momento, se 
tomen otras determinaciones. 
 
Si no hay una acción contundente que satisfaga a los familiares y al 
pueblo de México, hay organismos internacionales a los que 
tenemos, en un momento dado, que comparecer, porque esto no 
puede quedarse en la impunidad y menos tratándose de quien 
toda su vida ha estado luchando por los derechos civiles, como son 
los norteamericanos, y el respeto a la dignidad de la persona. 
 
PREGUNTA.- ¿Esta Reunión Interparlamentaria no quedará sólo en 
palabras como tantas otras? Ya son 49 y no hay ningún avance. 
 
RESPUESTA.- No, creo que sí ha habido avances; creo que a veces 
quisiéramos que fueran más rápidos los avances.  
 
Recuerden ustedes que tenemos que estar y que estamos 
platicando con legisladores de otro país, que ellos –evidentemente, 
una vez que toman nota y están haciendo lo que corresponde de 
acuerdo a su propia legislación— van haciendo paso a paso lo que 
está acorde a sus propios mecanismos. 
 
Entonces, a veces, ustedes lo saben, ellos nos han pedido algunas 
cosas que, evidentemente, ellos quisieran que las hiciéramos y 
nosotros, de acuerdo con nuestras leyes, de acuerdo con nuestras 
costumbres, no lo podemos hacer, no lo debemos hacer y no lo 
vamos a hacer. 
 
En tales condiciones, estamos en circunstancias similares. 
Tenemos que ponernos de acuerdo, encontrar similitud de 
legislación, buscando acuerdos parlamentarios y que podamos 
avanzar juntos en temas de derechos que son importantes para 
México, como es el tema de migrantes, como es el tema de 
derechos humanos, como es el tema del tráfico de armas, como es 
el tema de crimen organizado en estos momentos y que tenemos 
que hacerlo de manera contundente. 
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Hoy por hoy, estoy convencido que los mexicanos hemos ido 
dejando, paso a paso, temor frente al vecino del norte y ellos 
saben que los mexicanos hoy somos gente que tomamos 
decisiones, que actuamos de frente y que hablamos con toda 
claridad y honestidad donde se debe de hacer, como lo hizo el 
presidente Calderón y como lo vamos a hacer hoy los legisladores. 
 
PREGUNTA.- ¿Dónde cree que podría haber mayor avance, en materia 
económica, seguridad, narcotráfico?  
 
RESPUESTA.- Creo que en tema de narcotráfico, en tema de 
terrorismo, en tema de migración creo que podemos ir avanzando. 
Obviamente son temas que están sujetos al momento, a la 
coyuntura y a la tarea legislativa que tiene que hacerse con los 
legisladores norteamericanos. 
 
 

Muchas gracias. 
 

-- ooOoo --     
 
 
 

 


